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一、总务处中秋国庆长假前召开安全工作会议 

9 月 26 日下午，总务处在逸夫科技楼三号会议室召开中秋、国庆节前安全专题

会议，会议的主要目的是听取总务后勤各部门假期前安全工作的自查情况，并布置

假期间的安全稳定工作。总务处副处长郭建忠出席会议并讲话，总务后勤各部门安

全工作负责人共 20 余人参加了会议。 

 

在听取各部门工作汇报之后，结合即将到来的中秋、国庆节长假，郭处长分析

了近期复杂的形势，并根据后勤工作的实际情况及此次自查中存在的一些安全隐

患，做了安全工作的部署，如：提高思想认识，增强紧迫感和责任感；确保师生员

工人身安全，继续加强安全自查，排除一切安全隐患，尤其是校园内窨井盖、电梯、

生产设备、燃气管道、电线、消防器材等；园区、大楼、宿舍等假期加强巡视，在

学生中做好宣传，安全防范工作要广而告之；落实假期值班，保持通讯畅通；相关

施工现场做好安全防范及外围防护措施；了解情况，发现问题及时处理等等。 

最后郭处长要求大家要充分认识到当前做好后勤安全稳定工作的重要性、必要

性，要做到责任到人、人员到岗、工作到位，要继续抓好食品卫生安全、消防安全

和生产安全工作，保证后勤工作安全、稳定。 
（综合办公室供稿） 
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二、校园百事 师生共议 

——总务处与学生会、学委会联合召开后勤工作见面会 

为进一步建设和谐校园，增进与师生的沟通，10 月 9 日下午，总务处和学生会、

学委会在逸夫楼会议室联合召开了一次后勤工作见面会。总务处各职能办公室的老

师及学生委员会学生代表共计 34 人参加了这次会议。 

 

会上，总务处餐饮管理办公室、学生园区办公室、校园管理办公室、场馆中心、

综合办公室，基建处修缮办的老师们都分别向同学们介绍了所辖职能范围内的后勤

工作。学生代表们还将学习生活中碰到的问题、困难和建议搜集起来形成提案，师

生之间进行了深入地探讨。 

提案涉及到了校园环境、食堂餐饮、园区设施、体育场馆、基建修缮等多个方

面的内容，通过一问一答的形式，学生代表与老师们进行了逐一交流和沟通，老师

们都在当场给予了直接回复，针对个别问题还于会后第二天到学生反映的提案现场

进行实地调研和解决。学生代表们纷纷表示通过见面会走近了后勤人，了解了后勤

工作，增强了他们管理校园的主人翁意识，今后将更加有心，做好学校后勤工作的

“啄木鸟”，积极投入到和谐校园建设中。 
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主动倾听学生意见，通过服务满足师生的需求始终是后勤工作努力的方向，通

过这次会议的交流使后勤工作者们进一步了解到校园生活的一些容易被忽视但对

学生而言颇为关心和关注的问题，更有利于总务处各职能办公室明确下一步工作重

心。这次活动是师生沟通共建校园服务平台建设的开始，今后总务处还将积极搭建

形式多样的沟通和互动桥梁，增进彼此理解，让更多的同学了解后勤，走近后勤、

体验后勤岗位，认真听取学生提出的建议和意见，不断提高后勤服务意识，加强科

学管理、规范管理和专业化管理，全力保障学校各项事业有序发展。 
（综合办公室供稿） 

 

三、学生园区办公室开展半年专项考评工作 

9 月 13 日，总务处学生园区办公室组织了南区、东区、北区及西苑四个园区物

业的半年专项考评。四个园区首次一起进行专项考评，这使专项考评工作不再局限

于工作效果的专业评定，同时也成为一个有效的沟通平台。通过园区物业间的交流

经验、互补长短，将推动园区物业共同进步，服务质量再上新台阶。 

四个园区物业在管理上各有特点。北区物业勇于技术革新，修旧利用，但在细

节性工作上有待提高；西苑物业主动性更强，把计划维护保养的模式扩展到日常维

修部分，大大降低报修数量，但在制度规范上尚不完善；走楼回访是南区物业服务

的一大亮点，贴近学生，了解学生需求，在维修项目上也提供了更多类别的选择，
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但在团队凝聚力建设上稍有逊色；东区物业人员结构相对稳定，但在主动服务和服

务技巧上有所欠缺。上半年，四个园区物业都能积极配合学校的重大活动和重要工

作，尤其是在园区空调线路改造和空调安装工程、防盗窗改造、毕业生退宿、暑期

大修等工作中，根据学校要求积极配合，圆满完成各项任务。 

最后经统计，四个园区物业半年专项考核得分如下：北区 90.3，西苑 89.9，南

区 87.8，东区 82.7。学生园区办公室将把考评结果和分析报告反馈给物业，希望各

物业能借他山之石，关注学生需求以提升服务，在下半年服务工作中取得更大进步。 

（学生园区办公室供稿） 
 

四、复旦红十字会新成员接受急救培训 

9 月 18 日的招新面试结束后，

复旦红十字会急救队的老成员们就

开始为第一次全体新成员的培训作

准备。经过一段时间的精心准备和细

致安排，队员们于 9 月 28 日晚在校

医院三楼会议室召开了急救培训大

会。 

新成员们在第一次培训中都展

现出空前的热情。校医院曾老师细致的讲解，急救队队员们现场的积极示范，都使

大家的学习兴趣格外浓厚。大会过后，新成员们基本掌握了作为红十字会成员所要

求的知识和技能，达到了预期的效果，也为队员们参加 10 月 13 日举办的上海市高

校急救比赛打下了基础。 
（校医院供稿） 

 

五、教学楼新增饮用水设施 

2012 年国庆期间，邯郸、枫林两校区教学楼新安装直饮水平台 4 个，分别位于

邯郸四教的三层、邯郸六教的三层、枫林一教的三层和枫林二教的五层。另外，邯

郸校区光华楼西辅楼教学区一至五层在原有冷水直饮平台的旁边各配置了一台开

水机，方便师生冲泡饮品，同时也将满足大家冬季饮用热开水的需求。 

至此，两校区教学区域的每一个楼层都配备了饮用水设施，总务处物业管理办
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公室将进一步做好设备的维护保养工作，为师生用水提供更好的保障。 

图为光华楼开水机 

 
（物业管理办公室供稿） 

 

六、 水电中心做好变电站电气试验工作 

根据上海市供电局的相关要求，变电站设备每两年需要进行一次电气试验工

作，以保证用户的用电安全。今年，我校邯郸校区多个变电站需要进行电气试验工

作。由于试验要在停电的前提下进行，因此，为了不影响我校正常的教学生活，水

电中心与施工单位进行沟通协调，商定在十一长假期间进行电气试验。 

本次邯郸校区总共有 14 个变电站需要做电气试验，几乎整个邯郸校区都需要

停电。由于停电涉及面非常广，因此，经过水电中心和电气试验施工单位的商定，

实行分区域停电：以邯郸路为界，邯郸路以北的 10 月 6 日停电完成电气试验，邯

郸路以南 10 月 7 日进行。拟定好方案后，水电中心挨个发送停电通知至涉及停电

的部门，并通过 OA 和生活服务平台发出公告提醒。对于个别部门反馈的信息，水

电中心也认真记录，尽量把停电对各部门的影响降到最低。 

10 月 6 日、7 日早上 7 点，水电中心人员放弃休息，早早来到变电站，全程协
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助配合电试验工作人员进行各种测试，经过两天的紧张工作，本次邯郸校区 14 个

变电站电气试验工作全部顺利完成。 

 
（水电中心供稿） 

 

七、幼儿园召开小班新生家长会 

9 月 27 日幼儿园召开小班新生家长会，全园小班新生家长参加了会议。会议由

二个环节组成。第一环节由园长主持，介绍了幼儿园的基本情况——师资配备、园

所环境（室外硬件改造、室内环境）、办园特色，向家长介绍了幼儿在园的一日生

活，以及希望家园共同配合的几个方面。第二个环节是各班级的新生家长会，老师

们分别向家长们介绍了幼儿一日生活及学习的情况和本学期的教学工作重点。一个

多小时的会议，家长们神情专注，会场井然有序。通过这次家长会，为幼儿园、老

师和家长之间搭建起一个交流、沟通的平台，增进双方了解，为日后家园工作的良

好开展奠定了基础。 
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（幼儿园供稿） 

 

八、南区夜间开放灯光篮球场和网球场供师生体育活动 

为了能更好的满足我校师生对体育锻炼活动的需求，在学校基建等相关部门的

大力推动与支持下，对南区体育中心增设了夜间灯光篮球场和灯光网球场供师生们

活动，乒乓房、健身房也延长了开放时间，2012 年 9 月份正大体育馆羽毛球场地共

接待师生 8128 人次，南区体育中心健身房共接待师生 2130 人次，乒乓房共接待师

生 1544 人次，网球场共接待师生 146 人次。 

（场馆中心供稿） 
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